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Ata n.º 01/2016 

Ao vinte e nove de Janeiro de dois mil e dezasseis, pelas 21h:15m, no salão nobre do Edifício dos Paços 

do Concelho, em Sines, teve lugar a reunião do Conselho Municipal de Juventude, estando presentes: ‐‐‐

‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 

Membro da Câmara Municipal: 

 Fernando Ramos  (Presidente do Conselho Municipal da  Juventude e Vereador com competências 

delegadas no pelouro da Juventude)  

 

Conselheiros: 

 Miguel Correia (Juventude Socialista); 

 Susana Alexandrino (Movimento SIM);  

Observadores Permanentes: 

 Ana Sobral ( CPCJ); 

 Pedro Vaz (Independentes Associação Futebol Salão) 

 Carmem Malheiros (CNLA); 

 Carlos Santos (Sines Surf Clube) 

 Lúcia Abenta (representante da ETLA) 

 Mariana Fernandes (Etla) 

 Ana Rafaela Silva (Etla) 

 Ana Cosme (Etla) 

 Daniela Alves (Sines em Rede) 

 Joana Santinhos (Sines em Rede) 

 Lúcia Ramiro (representante do grupo “Dream Teens “da escola Poeta Al Berto)  

 Nuno Parrinha (representante da Associação de Pais e Encarregados de Educação da Escola Primária 

nº 2 de Sines) 

Com a seguinte ordem de Trabalhos: ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 

1. Aprovação da ata da reunião anterior; 
2. Informações; 
3. Apresentação do Inquérito realizado pela JS à população Jovem do Concelho de Sines; 
4.  Apresentação,  discussão  e  eventual  aprovação  da  proposta  do  Gabinete  da  Juventude  para  a 
Quinzena da Juventude 2016. 
 
O Presidente do CMJ, deu início à reunião eram 21:15 horas, solicitando a identificação dos presentes, 
bem como a informação das entidades que representam‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
A representante do Sines em Rede, Daniela Alves fez uma breve apresentação da candidatura CLDS3G – 
Viver  mais  Sines,  um  projeto  de  intervenção  que  tem  como  objetivo  promover  a  inclusão 
socioprofissional  dos  cidadãos  residentes no  concelho de  Sines,  de  forma multissectorial,  integrada e 
multidisciplinar  através  de  ações  a  executar  em  parceria  com  enfoque  na  integração,  na  equidade  e 
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coesão  social,  no  desenvolvimento  de  ações  para  a  capacitação  e  aumento  de  competências  dos 
indivíduos e da comunidade, visando combater o desemprego e a pobreza, particularmente a infantil e 
juvenil.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
De seguida o representante da Associação de pais e encarregados de educação da escola primária nº2, 
Nuno Parrinha também fez uma breve apresentação referindo que os alunos da escola primária são os 
futuros jovens e que é importante a ligação com o Gabinete da juventude.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
Após apresentação, o Presidente do CMJ deu início ao ponto nº 1 da ordem de trabalhos.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 

1.Aprovação da Acta da Reunião anterior  

A mesma foi aprovada por unanimidade. ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
Depois das apresentações o Presidente do CMJ deu início ao ponto nº2 da ordem de trabalhos.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
2. Informações De Carácter Geral  
 
O Presidente do CMJ informou sobre os Campeonatos Nacionais de Desporto Escolar que se vai realizar 
em  Sines  e  Santiago  do  Cacém,  com  as modalidades  de  Voleibol,  Andebol  e  basquetebol  de  22  a  25 
Junho.  Sines  ira  acolher  a  cerimónia  de  abertura  que  irá  contar  com  cerca  de  380  jovens  dos  dois 
concelhos.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
De seguida o Presidente do CMJ informou também que, entre 6 e 10 de abril irá estar em Sines uma aula 
móvel  da  Fundação  Repsol.  A  Fundação  Repsol iniciou  em  fevereiro  de  2013,  a  sua  Aula  Móvel,  O 
mundo  da  ENERGIA.  Uma  campanha  de  sensibilização  educativa cujo objetivo  principal é  difundir  os 
processos da cadeia de valores da  indústria do gás e do petróleo, a utilização do petróleo e dos  seus 
derivados, assim como trazer a imagem da Repsol e da Fundação Repsol junto dos jovens. Também se 
pretende,  com  este  espaço, fomentar  junto  das  escolas  o  interesse  pela  ciência  e  divulgar  o  nosso 
compromisso com a eficiência energética.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
Também informou que em parceria com o Sines Surf Clube, a Câmara Municipal de Sines irá proceder à 
mudança do skate parque do Parque campismo para o IOS, com a maior brevidade possível, ainda em 
2016.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
Para terminar, o Presidente do CMJ explicou que o Conselho Municipal da Juventude não se realizou em 
Porto Covo porque o presidente da Media Jovem não poderia estar presente, devido a um compromisso 
profissional.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
Depois de todas as informações o Presidente do CMJ iniciou o ponto nº 3 da ordem de trabalhos.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
3. Apresentação do Inquérito realizado pela JS à população Jovem do Concelho de Sines e do inquérito 
realizado  a  nível  nacional  do  Núcleo  de  Estudos  do  Comportamento  Social  na  FMH/Universidade 
Técnica  de  Lisboa,  pela  professora  Lúcia  Ramiro,  representante  do  grupo  “Dream Teens  “da  escola 
Poeta Al Berto. 
 
O Coordenador Concelhio da  JS, Miguel Correia e  a Professora  Lúcia Ramiro,  representante do grupo 
“Dream Teens “da escola Poeta Al Berto, apresentaram em conjunto os estudos e fizeram comparações 
entre eles. Em ambos os estudos, verifica‐se que a saída do país para a emigração, quer por motivo de 
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estudos ou trabalho, é uma solução considerada muito viável para a maioria dos  jovens, não havendo 
grande diferença entre os números locais e nacionais. ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
Chegou‐se à conclusão que: 

 A maioria dos jovens considera que o Concelho de Sines é médio/bom para viver; 

 A maioria dos jovens não considera que o seu futuro está em continuar no Concelho de Sines; 

 A maioria dos jovens quer emigrar para o estrangeiro. 
 
Depois  do  final  da  apresentação,  o  Coordenador  Concelhio  da  JS,  Miguel  Correia,  referiu  que  é 
preocupante o nº de jovens que não pretendem, no futuro, continuar em Sines. ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
O Presidente do CMJ de Sines, solicitou aos presentes uma reflexão e meditação sobre o assunto.‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
Mariana Fernandes, aluna da ETLA, acha que a maior parte do nº de inquiridos não tem ainda idade e 
maturidade  suficiente para  responder a este  tipo de questões. No entanto,  também a própria  referiu 
que, no futuro, quer sair de Sines para ir estudar e conhecer novos horizontes.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
Ana Rafaela Silva, aluna da ETLA, diz que acha Sines insegura e que não gosta de viver em Sines.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐   
 
Ana Sobral, representante do CPCJ, disse que o ser atrativo sair da cidade e procurar novas respostas é 
próprio da idade.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
Ana  Cosme,  aluna  da  ETLA,  considera  uma  surpresa  os  jovens  terem  dito  que  Sines  é  uma  cidade 
media/bom para se viver e depois a maior parte dizer que não quer fazer futuro em Sines.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
Lúcia Abenta, representante da ETLA, referiu também que, não havendo em Sines um polo universitário 
é normal que os jovens queiram sair do concelho, para continuarem a sua vida académica. ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
Carlos Santos, Presidente do Sines Surf Clube, também disse que, ele próprio enquanto  jovem saiu de 
Sines para estudar e trabalhar e que depois regressou a Sines, assim como muitos Sineenses o fizeram 
ao longo do seu percurso. ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
Depois deste pequeno debate sobre o resultado do Inquérito, o Presidente do CMJ deu início ao ponto 
nº4 da ordem de trabalhos.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐  
 
4.  Apresentação,  discussão  e  eventual  aprovação  da  proposta  do  Gabinete  da  Juventude  para  a 
Quinzena da Juventude 2016. 
 
O Presidente do CMJ solicitou que a proposta fosse apresentada pela técnica do serviço da juventude, 
Marta Prata. ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
Terminada  a  apresentação,  algumas  entidades  presentes  expressaram  a  sua  opinião  sobre  a 
programação e transmitiram algumas sugestões.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
Mariana Fernandes, aluna da ETLA, propôs que se trouxesse o artista JOTTA R ao  invés de trazer NTS, 
chegando à conclusão que não dava porque o artista vai estar a atuar na viagem de finalistas.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
 
A  professora  Lúcia  Ramiro  apresentou  um  levantamento  de  atividades  a  realizar  na  quinzena  da 
juventude, que fez junto dos alunos do ensino básico e secundário.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 
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O Presidente do CMJ agradeceu o levantamento efetuado pela professora Lúcia Ramiro. Informou que, 

com as técnicas do serviço de Juventude, iria analisar e verificar a possibilidade de realizar algumas das 

atividades propostas. Por outro lado, também com as técnicas do serviço de juventude, comprometeu‐

se a se deslocarem presencialmente à escola Poeta Al Berto para convidar todos os jovens a associarem‐

se à quinzena da juventude, como forma de elevar a sua participação, não obstante a divulgação que é 

efetuada anualmente. ‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 

Não havendo mais assuntos a tratar, o Presidente do CMJ de Sines deu por encerrada a reunião, eram 

vinte e três horas e trinta minutos.‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐‐ 

 

O Presidente do Conselho Municipal da Juventude 

 

Fernando Miguel Ramos 

 

 


